

家庭数

学校だより し お や き

～明るいあいさつがある学校～

市川市立塩焼小学校 児童数 781名(7月10日現在)
令和7年7月10日 発行 NO.7
TEL 047-397-1231 FAX 047-397-1232

学校教育目標

命 はなまる！

かしこく 誇らしく ねばり強く

【めざす児童像】

- ・考え、判断する子
- ・自分も相手も大切にできる子
- ・運動を楽しみ、ねばり強く取り組む子

日々の暑さの中、子どもたちは元気に過ごしています。敷地内の紫陽花を楽しんだり夏の生き物に興味を持ったりと、季節を感じながら生活している子もいます。夏休みまであと一週間。健康第一で過ごしましょう。

さて、市川市教育委員会保健体育課主催で実施された本校校庭の人工芝化における説明会での質疑応答内容が担当課からありましたので、お知らせいたします。

人工芝整備に関する説明会での質疑について【令和7年6月14日（土）実施】

質問	回答
芝のメンテナンスの周期はどのくらいですか。	芝を起こすのは年に1回、張替は10年～15年後になります。
人工芝で児童がやけどをすることはありませんか。	摩擦によるやけどの恐れはあります。散水や利用時における服装などで対応を考えています。
芝上におけるスポーツドリンク等の飲料制限はありますか。	特に制限は考えておりません。こぼした場合は水で流すなどの対応を行います。
運動会における綱引き等で芝が傷むことはないですか。	運動会の各競技の実施については、特に支障はありません。
砂塵被害が理由であれば塩焼幼稚園の園庭も芝にするのですか。	現時点では、幼稚園の園庭を人工芝で整備する予定はございません。
マイクロプラスティックの流出による環境破壊の恐れはありませんか。	人工芝の周囲に排水溝と排水トラップを整備し、人工芝のクッションとなるゴムチップ等の流出を防ぐ予定です。
トラップにたまつたチップを戻す頻度はどのくらいですか。	使用していく中で決めていく予定です。
人工芝は砂に比べて温度が高くなるのではないか。	水をまくことで、温度の上昇を防ぎます。
水をまくことで、校庭が水びたしにならないのでしょうか。	朝に散水することを想定しており、水びたしになることはないと考えます。
人工芝の下はどうになるのですか。害虫が芝の下で大量に発生するという話を聞いたことがあるが事実でしょうか。	路盤の碎石の上を開粒度アスコン（水はけのよいアスファルト）で舗装し、その上に充填材としてゴムチップ、珪砂を入れ、表層が人工芝となります。害虫については、説明会後に業者に問い合わせたところ、そのような事例はないとのことでした。また、人工芝を敷設している市施設にも同様に聞き取りを行ったところ、害虫の発生は確認できませんでした。

体育館のエアコン工事と重なっているため、人工芝の工事の時期をずらす考えはないのでしょうか。	大変申し訳ございませんが、どちらの工事も今年度中に実施予定で、それぞれの工期が重ならないよう調整しております。
工事を行なうことは決定しているのですか。	入札前ですが、予算の確保はなされております。
以前も芝で整備して失敗した学校があつたと伺い、費用対効果に疑問があります。	過去の整備事例は天然芝であり、維持管理の課題などからとりやめた経緯があります。しかし今回的人工芝では、同様のことにはならないと考えます。
子どもの体育の時数が心配です。	教育委員会事務局の体育科の指導主事が今年度用の特別の年間計画を作成し、学校と情報共有を行い、調整して時数不足とならないようにしております。
施設利用団体が、サッカーや野球をこれまでどおりできますか。	これまでどおり、サッカーや野球などの競技を行うことができます。
体育等で中央公園も使うことも想定していることですが、先生方の負担が増えるのではないか。	引率等に伴う児童の安全確保等、先生方の負担が増えるため、極力負担を軽減できるよう、教育委員会が学校と連携して対応いたします。
人工芝の寿命も考えると 1.8 億円の予算は大きいのではないですか。	現在と同じ土で再整備することに比べると、費用は多くかかりますが、安全性の向上や水はけがよくなる等の使用性の向上など、多くの効果が見込まれます。また、整備にあたっては、日本スポーツ振興センターからの補助を有効に活用し、施工いたします。
これまで通り夏祭りはできますか。	飲食の場所等の検討が必要になりますが、夏祭りの実施はできます。人工芝を長く維持させるために、自治会の皆様と協議してまいります。
校庭を人工芝で整備することにより、災害時の対応に支障はありませんか。	市の防災を担当する部署と協議し、問題がないことを確認しております。

<いただいたご意見>

- ・現在砂の校庭ですが、砂塵対策としてはスプリンクラーを付ければよかったと思います。
- ・不祥事があったばかりで、やらない方がよいのではないかでしょうか。
- ・空調工事と重ねた年度に行なうことはやめてほしいです。
- ・実施について、決定する前に話をすべきだと思います。
- ・すべてのPTAに意見を聞くべきだと考えます。
- ・教職員の負担も考えていただきたいです。

多くのご質問、ご意見をいただきありがとうございました。学校からは、保護者の皆様のご意見を生かして施工するよう、また塩焼小の子どもたちの学びの環境が素晴らしいものになるように、教育委員会に改めて要望いたしました。今後とも保護者の皆様のご理解、ご協力をよろしくお願ひいたします。